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今年的教师节对于市盲聋哑学校校长石
晓妹来说是个特别温暖、特别难忘的日子，因
为在这一天，中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席胡锦涛来到了市盲聋哑学校，看
望了全校师生，并给全体教师送来了节日的
祝福。

28年风雨 她锻炼成为校长
石晓妹从事特教事业已经 28 个年头了。

28年的风风雨雨，使她从一个初出大学校门的
女孩，变成了年过半百的中年人；使她从一名
普通的教师成长为学校校长。

说起初到市盲聋哑学校的情景，石晓妹依
然印象很深。1980年大学毕业后，石晓妹被分
配至市盲聋哑学校。作为恢复高考制度后的
第一届大学毕业生，面对百废待兴的局面，石
晓妹立志要为教育事业做出贡献。但走进盲
聋哑学校的大门后，眼前的景象让她的心一下
子凉了半截：校园内仅有一座三层教学楼和几
排平房，整个校园尘土飞扬，让人喘不过气
来。再加上家住得远，父亲长期疾病缠身，年
幼的弟弟还在上中学，报到时她就对校长说见
习期满后要调到一所中学去。

但最终她没有离开。是什么让她在特教
岗位上坚持了下来？石晓妹告诉记者，是老教
师的言传身教，是家长的信任和嘱托，更是残
疾学生那渴望知识、渴望理解的眼神，深深地
打动了她，使她逐渐爱上了这一行。

到校后的第二个暑假期间，石晓妹逐个走
访了班上所有学生的家庭。一次，当她骑着自
行车，满头大汗地来到一个家住燕庄的学生家
时，那位聋哑学生一再地用手语打出“麻烦您
了，谢谢”的手语，他感激的眼神，让石晓妹的

心灵受到了震撼，使她感受到了作为特教工作
者的光荣与责任。

残疾人的根本出路在于受教育。为保证
残疾孩子受教育的权利，石晓妹和她的同事也
付出了很多。上个世纪九十年代，新郑一位盲
童到市盲聋哑学校求学，孩子视力微弱，但有
小偷小摸的恶习，入校不到两个月，就把周围

同学偷了个遍。班主任老师把这个情况告诉
了他的家长，家长非常生气，当时就要拉他回
家放羊。石晓妹与家长谈话后了解到，这个孩
子是家中唯一的男孩，在家中十分娇惯，沾染
了一些恶习。她说：“孩子犯错，咱得教育。回
家去放羊，他能看好羊吗？”通过耐心细致的
思想工作，家长终于同意让孩子再试试。事
后石晓妹也多次找这个孩子谈心，使其深受
教育，表示要珍惜学习机会，改掉坏习惯，做
一个残而有为的人。后来这位学生考入了洛
阳按摩学校，毕业后在家乡开了三家按摩连
锁店，生意做得红红火火，现已娶妻生子，生
活美满。

学生的爱 支撑她献身特教事业
近三十年来，石晓妹已经记不清楚多少次

给残疾学生生活费，也记不清给多少孩子送过
御寒的衣衫，更记不清曾带过多少学生回家吃
饭，但有一条她记得很清楚，就是孩子们对她
的爱。2001 年 10 月底，石晓妹不小心在学校
走廊上滑倒，扭伤了腿，当她驾着双拐出现在
学校时，孩子们纷纷迎上前，有的帮拿包，有的
主动去搀扶，更有一个智力较弱的孩子，用手

语告诉她“要小心，慢点走”。正是这浓浓的爱
支撑着她献身特教事业。

被问到什么时刻最开心时，石晓妹告诉记
者，是学生拿着大学录取通知书来看她，是学
生带着大红请柬邀请她参加婚礼，是在学生取
得突出成绩接受采访由她来担当翻译……截
至目前，市盲聋哑学校已培养了1500多名毕业
生，其中既有世界华人艺术家、国家级运动员、
电台体育节目主持人，也有特教园丁、机械修
理师和生产技术骨干，许多人还获得省市劳动
模范、三八红旗手、新长征突击手、自强模范等
荣誉称号。因为成绩突出，石晓妹也曾荣获河
南省特殊教育先进个人、郑州市优秀教师等多
项荣誉称号。

认真撰写提案 积极参政议政
2004年，石晓妹当上了市政协委员。她暗

下决心，一定要珍惜委员荣誉，不负委员的使
命，努力做一名合格的政协委员。

写好提案是政协委员参政议政的重要
体现。为了写好提案，她曾冒着酷暑到居民
小区调研，也曾以普通游客的身份去考察旅
游线路，还不止一次在寒冷的夜晚在公交车

站体会乘坐公交夜班车的百姓生活。在大
量调研的基础上，她平均每年撰写出五份以
上有价值的提案，其中关于《延长公交线路
服务时间的建议》的提案获 2004 年度优秀
提案。

成为政协委员之后，石晓妹有了许多不
知名的朋友，其中有离退休干部、农民工、下
岗工人等，他们往往会通过写信、打电话的形
式把社会上一些事情讲给石晓妹听，有时甚
至直接到家找她。根据几位企业离退休人员
反映的问题，她撰写了《关于提高企业离退休
人员待遇》提案，各级领导给予高度重视，并
出台了相应政策，使问题得到妥善解决。
2006 年,石晓妹还被评为“我为郑州发展做贡
献、献良策争先创优活动先进个人”。她对政
协这个大家庭的感情也越来越深。没有豪言
壮语，但石晓妹用实际行动证明自己是一名
合格的政协委员。

采访结束时，石晓妹告诉记者，胡总书记
的亲切关怀、深切期望温暖着学校每位特教老
师的心，她和同事一定会铭记胡总书记的关怀
和重托，把特教这项艰巨而光荣的事业干好，
让残疾孩子得到更多的关爱、受到更好的教
育，让他们和其他孩子一样，在祖国大家庭里
健康快乐成长。

让残疾孩子健康快乐成长
——访市政协委员、市盲聋哑学校校长石晓妹

本报记者 武建玲 通讯员 金武

货运车不得从事客运
《办法》指出，道路旅客运输包括班车

客运、包车客运、旅游客运；相关业务包括
汽车客运站、营运性道路客运停车场、客
运代理、信息服务等。

拖拉机和货运车辆不得从事道路客运。
道路客运经营权不得擅自暂停、终止

或转让，相关从业人员取得相应资格后方
可上岗作业。

班线实行经营期限制
客运班线实行经营期限制，省际客运

班线经营期限为 6 年，市际客运班线经营
期限为 5 年，旅游客运经营期限为 4 年。
县际、县内客运班线经营期限由许可的道
路运输管理机构确定。经营期届满需延
续经营的，应在届满前 60 日提出申请；暂
停经营，提前10日提出申请；终止经营，提
前30日提出申请。

车辆不得超范围经营
班车客运、包车客运、旅游客运经营

者不得超范围经营。经营者自线路、班次
许可之日起超过 180 天未投入运营或运
营后连续 180 天以上停运，未按许可线
路、班次、站点经营等，撤停其班线。

连续驾驶不得超4小时
运营里程在 400 公里以上或高速公

路在 600 公里以上的营运客（班）车在行
驶途中必须配备两名驾驶员，驾驶员连续
驾驶不得超过4小时。

严禁中途甩客、随意更换车辆或将旅

客倒转他人运送。经营者由于自身过错，
造成旅客漏乘、误乘的，应及时安排旅客改
乘，或退还全部票款。

擅提票价每人次罚200元
《办法》规定了道路客运经营者及客运

站经营者违反规定的处罚措施。
未经批准擅自超越道路客运经营许

可核定范围经营或者终止、暂停，不按规
定办理申报手续的，处以 2000 元罚款；未
经许可擅自转让客运经营权的，处以 3000
元罚款；未经批准更换车辆的，处以 2000
元罚款；驾驶员未按规定随车携带从业资
格证营运的，处以 100 元罚款。营运客车

不按核定线路、班次、站点或区域经营
的，处以 2000 元罚款；擅自停班的，处以
300元罚款。

不使用规定客票，随意提高票价或者
对旅客收钱不付票、多收钱不付票、出售
废票的，每人次处以200元罚款；甩客或将
旅客倒转他人运送的，处以3000元罚款。

客运站擅自接纳未经批准的车辆进
站经营或者拒绝接纳经批准的车辆进站
营运的，每车次处以500元罚款；客运站经
营者未按时和客运经营者结算运费的，处
以3000元罚款。

10月15日前征求意见
如果您对《办法》有意见建议，可在10

月 15 日前反馈。电子信箱为 jjfgc@hnfzb.
gov.cn，邮寄地址为郑州市纬二路 10 号省
政府法制办公室经济法规处，传真为
65908871。也可登录省政府法制网http://
www.hnfzb.gov.cn/在线发表意见。

“高层次人才缺乏，专
业结构不够合理，现有的
人才作用有待进一步发
挥，急需加大引进人才力
度。”面对记者的采访，郑
州市人事局党委书记、局
长崔凡一下子说出了我市
人才引进方面的多个问
题，同时也谈了破解难题
的办法和措施。

在新一轮解放思想大
讨论中，崔凡立足我市实
际，详细列出人事部门存
在的问题。他说，当前，我
市支撑经济社会快速发展
的各类人才总量不足，高
层次人才严重缺乏，人才
配置不够合理，现有人才
的作用没有得到充分发
挥；推进政府职能转变没
有完全到位，政企、政事、
事企之间的职权关系还没
有理顺，适应跨越式发展
的行政管理体制还没有真
正建立；事业单位改革进
展比较缓慢，人事宏观管
理手段滞后，特别是在推
进机制体制创新方面力度
还不够大。

谈到未来的改革方
向，崔凡梳理出人事编制
部门解放思想、服务我市
跨越式发展的工作重点和
具体措施。他认为，首先

要积极引进旅游、金融、交
通、会展、建设规划、环境
保护、第三产业等领域的
急需人才，重点引进院士、
博士后、博士生和硕士生，
未来几年引进院士、博士
后、博士生和硕士生500名
以上；对引进的高层次人
才在人员编制、人事计划、
创业、服务等方面实施政
策倾斜。进一步加大人事
工作服务经济建设的力
度，大力引进国外智力为
中小企业服务，加大农引
推项目支持力度，实施“一
村一品”工程，计划近 3 年
内实施引智力项目 420 多
项，引进国外高层次专家
800多人次。加大博士后
站 建 站 力 度 ，力 争 建 立
更 多 的 博 士 后 流 动 站 ，
为我市经济建设提供平
台 。 同 时 ，继 续 推 进 政
府 职 能 转 变 ，进 一 步 减
少 审 批 事 项 ，建 立 完 善
审批监管约束机制和责
任追究制度。

“只有加大改革创新
力度，人事编制工作才能为
推进我市跨越式发展提供
更好的人才智力支持和机
制体制保障。”找准差距，勇
攀新高，崔凡对我市未来
的人才战略充满信心。

继 续 解 放 思 想
加快推进跨越式发展

大力引进人才
服务经济建设

——访市人事局党委书记、局长崔凡
本报记者 张冯焱

中途倒客甩客罚3000元
《河南省道路旅客运输管理办法》（草案）征求意见

本报讯（记者 李娜）道路客运经营者随意提高票价或者多收钱不付
票、出售废票的，每人次处以200元罚款；途中甩客，处以3000元罚款……
记者昨日从省政府法制办获悉，《河南省道路旅客运输管理办法》（草案）
即日起征求意见。

本报讯（记者 李娜）上海世界
博览会将于2010年5月1日～10月
31 日举办，届时，我省将通过积极
的参与，向世界展示河南、宣传河
南。昨日，记者从省政府获悉，我省
下发工作方案，对组团参加上海世
博会进行全面部署。

2010 年上海世博会，将有 210
多个国家和国际组织参展，预计参
观人数将突破 7000 万人次。我省
将紧扣“城市,让生活更美好”的主
题,多角度全方位展示中原文化的
历史和成就，重点展示中原城市群
发展建设理念和河南经济繁荣、社

会和谐的良好形象。
据悉，按照安排，2010 年 7 月

17 日～21 日为上海世博会河南活
动周，期间我省将举办具有地方特
色的节庆、演出、论坛等活动。此
外，根据安排，我省将以民俗、武术、
戏曲等形式参与世博园活动。

上海世博会将推“河南周”

万余种农产新品
10月亮相农博会

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 李璐）记者从昨日召开的
有关新闻发布会上获悉，由农业部、省政府主办，市政府、
省农业厅承办的第二届中国·郑州农业博览会将于 10 月
13日～15日在郑州国际会展中心举行。

本届农博会以“现代农业·绿色品牌”为主题，将设立国
外城市、港澳台展区，重点龙头企业及知名企业、省外及境
外、农业科技等展区；举行招商引资项目洽谈和重大项目签
约仪式；开展名、优、特、新农产品评选活动等。

据了解，本届农博会国内外参展企业将有1000余家，展
示总面积3万平方米。届时，将有1万多种农产新品亮相。

我省赴京援奥
电力队员凯旋

本报讯（记者 张丽霞 通讯员 凌玮）昨日，记者从省电
力公司获悉，河南赴京援奥电力工作队的33名队员圆满完
成奥运保电任务后凯旋。

按照国家电网公司部署，省电力公司从全省各地层层
选拔出33名优秀电力工人，组成支援北京奥运供电保障河
南电力工作队，于 7 月 1 日赶赴北京接受统一调遣。经过
20天的培训，全体队员被分配到海淀供电公司10座110千
伏变电站值班。据了解，这10座变电站不仅承担着奥运大
厦、北大体育馆、农大体育馆、北京科技大学体育馆等部分
奥运比赛场馆的供电任务，还负责向该地区党政机关及军
事驻地供电。

据统计，7月20日～9月20日，赴京援奥电力工作队共
完成正常巡视3100次，执行反事故预演560次，发现缺陷及
异常运行情况累计62处，圆满完成奥运保电任务。

想看“泥人赵”绝
活儿，到管城回族区
商都文化艺术中心
吧。省工艺美术大师
赵恩民泥塑作品目前
正在展出，参展作品
大部分是近年来赵恩
民在国内外艺术大赛
中的获奖作品，市民
可免费参观。

本报记者
栾月琳 摄

本报讯（记者 安群英 文 李
利强 图）“真是没想到，俺上个月
参加了养老保险，这个月就能领
到保险金。”二七区日前在马寨镇
举行城乡居民养老保险金发放仪
式，拿到政府发给的存折，参保农
民兴奋地向记者展示。

二七区马寨镇和大学路办
事处是全市城乡居民养老保险
试点。城乡居民养老保险工作
启动后，二七区社保局工作人员
走街串户，到居民家中宣传参保
政策，根据经济情况和缴费档
次，为居民算好明细账。截至目
前，辖区共参保 800 多人，已有
589位60岁以上的老人领到了首
月养老金。

据悉，为让辖区居民早参
保、早受益，二七区政府拿出1200
万元，对参保居民进行补贴。

本报讯（记者 裴其娟）昨日，记者从市市政局了解到，
自 8月 18日开始对城区违规养犬进行集中执法查处以来，
483只无证犬被依法收缴。

活动期间，各区执法局和城区河道管理处执法大队共
出动执法工作人员200余人，从早晨6点到晚上11点，深入
公园、广场和社区查处无证养犬，纠正不文明养犬行为。截
止到9月18日，共收缴无证犬只483只。其中二七区、管城
区行政执法局分别收缴161只、151只。

市养犬办希望市民对违规养犬行为积极举报投诉，各区
执法局将进一步加大工作力度，做好违规养犬执法查处工作。

市区一月收缴
483只无证犬

上月参保 本月受益

589位老人乐享养老金

（上接第一版）曾在现场当观
众的赵先生认为，辩论赛的
正面作用不可否认，但想通
过一场辩论赛便让巩义各部
门的工作发生实质性的变
化，想法过于乐观。

对于巩义举办的领导干
部电视辩论赛，专家们几乎
全部持肯定的观点。省委党
校哲学教研部主任丁素教授
认为，解放思想大讨论的实
质是打破常规、鼓励创新，而
巩义的做法本身就是一种创
新，值得提倡；郑州大学新闻
与传播学院副教授周宇豪博
士认为，辩论赛首先是营造
了一种氛围，一种鼓励当地
领导干部学习的氛围，而辩
论赛就是一个抓手，一个载
体，一个有效促进学习的手
段；省委党校党史教研部主
任尹书博教授在观看了辩论
赛后说，巩义作为全省经济
发展的排头兵，这场辩论赛
的最大效果是一定程度上凝
聚了人心，鼓舞了斗志并增
加在全省跨越发展的紧迫感
和责任感。

9月 2日，省委书记徐光
春曾表示，最担心解放思想
大讨论走过场。省委党校经

管部主任杨健教授认为，解
放思想大讨论理论性较强，
巩义的这种形式，互动性和
参与性都很强，在一定程度
上破解了形式主义、走过场
问题。对于杨教授的观点，
很多的网友都表示赞同。

辩论赛高潮渐近、尾声
渐近，活动的策划者郑州市
委常委、巩义市委书记王小
平说，在解放思想大讨论中，
我们试图通过辩论赛，进一
步理清思路，突破观念障碍，
转变发展理念。而上上下下
众多人的参与表明，大讨论
活动已在巩义深入展开，初
步的效果已经达到。王小平
似乎更加关注对辩论赛的不
同声音，他说，大家的意见是
对巩义发展的关心，也是对
我们扎实做好工作的鞭策和
提醒。一场辩论赛当然不能
完全破解巩义在发展中遇到
的问题，但通过这种形式可
以进一步广开言路，集全民
之智、聚全民之力，以观念大
碰撞推动观念大更新，以思
想大交锋推动思想大解放，
进而形成加快“两个率先”的
合力，促进巩义经济社会跨
越式发展。

巩义电视辩论赛的放大效应


